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Riunione del Gruppo di Coordinamento 

Venezia, 31 gennaio 2018 

Asse 6 Sviluppo Urbano Sostenibile (SUS) – Incontro con le Autorità urbane 

 

Presenti: 

Federico Caner – Assessore alla Programmazione, fondi UE, Turismo, Commercio estero 

Ilaria Bramezza - Segretario Generale della Programmazione 

Santo Romano - Direttore dell’Area Capitale Umano, Cultura e Programmazione Comunitaria 

Pietro Cecchinato – AdG POR – FESR 2014-2020 - Direttore della Direzione Programmazione Unitaria 

Caterina De Pietro – Direttore UO Programmazione e Gestione FESR 

Fabrizio Stella - Direttore dell’Agenzia Veneta per i Pagamenti in Agricoltura 

Paolo Rosso – Dirigente dell’Area Gestione FESR - Agenzia Veneta per i Pagamenti in Agricoltura 

Andrea Massarolli - P.O UO Programmazione e Gestione FESR 

Sara Ormesani - UO Programmazione e Gestione FESR 

Rita Nardo - UO Programmazione e Gestione FESR 

Cristina Crosera - UO Programmazione e Gestione FESR 

Maria Carla Midena – Direttore UO Servizi Sociali 

Stefania Veronese – P.O. UO Servizi Sociali  

Antonio Cantatore – P.O. U.O Edilizia 

Ivan Fava – P.O. U.O Mobilità e trasporti 

 

AUTORITA’ URBANE 

Giuseppina di Monte – Comune di Venezia  

Paola Ravenna – Comune di Venezia 

Antonio Marco Dalla Pozza – Comune di Vicenza (Assessore alla Progettazione e sostenibilità urbana) 

Donata Gaspari – Comune di Vicenza 

Enrico Fiorentin – Comune di Padova (Consigliere Comunale) 

Domitilla Paccagnella – Comune di Padova 

Ivano Cescon – Comune di Montebelluna 

Marzio Favero  - Comune di Montebelluna (Sindaco) 

Susanna Frare - Comune di Treviso 

Anada Francescon – Comune di Treviso 

Luca Zanotto - Comune di Verona - Assessore ai Lavori pubblici e Infrastrutture  

Ilaria Segala - Comune di Verona - Assessore alla Pianificazione Urbanistica  
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VERBALE 

 

La riunione inizia alle ore 10:15 presso sala Pedenin di Palazzo Balbi a Venezia.  

 

L’Assessore Caner apre la riunione del Comitato di Coordinamento dando il benvenuto e ringraziando i 

presenti per la partecipazione. Introduce sottolineando l’importanza dell’Asse 6, precisando che la Regione 

Veneto crede molto su questo asse al quale è stato assegnato il 13% del budget complessivo del POR FESR - 

cifra ben superiore al 5% - per un importo di 77 milioni di Euro. 

L’Assessore afferma che i temi dello sviluppo urbano sono importanti e stanno a cuore alla Regione. 

Bisogna capire che l’importanza non è solo tecnica, ma anche politica per le possibili ricadute future, anche 

sulla prossima programmazione. 

E molto importante il contributo della parte tecnica, ma anche di quella politica. Alle AU spetta garantire la 

continuità monitorando lo stato di avanzamento delle azioni e degli interventi, sollecitando i beneficiari e 

gli attuatori. Questo è un lavoro importante da svolgere sul territorio, anche perché ci sono degli obiettivi 

intermedi da raggiungere, necessari per conseguire il 6% della riserva di efficacia, pari a circa 4 milioni e 

mezzo di euro. 

L’Assessore evidenzia che il Programma sta andando molto bene anche grazie al ruolo di AVEPA, in qualità 

di braccio operativo nella gestione delle istruttorie. Inoltre, l’Assessore, raccomanda alle Autorità urbane di 

evitare di procedere a continue modifiche delle Strategie al fine di evitare rallentamenti nella 

predisposizione degli inviti che potrebbero causare criticità nel raggiungimento degli obiettivi stabiliti con la 

conseguente perdita di risorse importanti per il territorio. 

 

L’assessore passa la parola al dott. Romano. 

Il dott. Romano ribadisce quanto sottolineato dall’Assessore circa le modifiche proposte a strategie e 

manuali dalle Autorità urbane (d’ora in avanti AU); precisa inoltre che l’attività di riprogrammazione degli 

interventi, che andrà effettuata dopo il 2018, per non compromettere il raggiungimento dei target 

intermedi, deve essere oggetto di attenta valutazione da parte delle amministrazioni locali.  

Il dott. Cecchinato saluta i presenti e ringrazia, in particolare, le AU per la collaborazione. Avvia una breve 

presentazione, supportata dallo scorrimento a video di slide (allegato A). Sottolinea l’importanza della 

solidità e continuità dell’OI per lo svolgimento delle funzioni delegate e ricorda che le procedure sono 

disciplinate dal manuale procedurale del POR e dai manuali adottati dalle singole AU. Sul punto, comunica 

che l’Autorità di Audit del POR FESR 2014-2020, procederà ad una verifica sulle procedure, sulla struttura 

delle AU e sullo svolgimento dei compiti delegati. Precisa inoltre i ruoli di AVEPA e delle SRA con 

riferimento all’attuazione dell’Asse 6, sottolineando in particolare che AVEPA ha un ruolo tecnico e di 

gestione contabile e le SRA sono di supporto anche in fase di selezione per la gestione delle domande e 

delle istruttorie.  

Il dott. Cecchinato sottolinea che il processo di costruzione e avvio dell’asse è stato lungo e complesso ed 

evidenzia che le continue modifiche a strategie e manuali avvenute a ridosso della pubblicazione degli inviti 

in questo periodo hanno inciso sulla velocità dei tempi. Sollecita una maggiore attenzione futura su questo 

aspetto suggerendo di attivarsi per tempo. 
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Per ciò che riguarda la scadenza dei 120 giorni, quale termine per la conclusione delle istruttorie sulle 

domande di sostegno, sottolinea che occorre fare il possibile per accorciare i tempi. 

Per quanto riguarda l’aspetto finanziario, il dott. Cecchinato ricorda che per il bilancio 2018-2020 sono stati 

impegnati circa 20 milioni di Euro e afferma che i target per il 2018 sono sfidanti. 

Il dott. Cecchinato, comunica infine che la riprogrammazione delle risorse avverrà a partire dal 2019 e che 

fino a quel momento non si ritiene opportuno affrontare la questione. 

L’Assessore Caner informa che l’AU di Treviso ha ospitato il Comitato di Sorveglianza avvenuto nel mese di 

luglio 2017 e ricorda che il Comitato di dicembre 2016 si è svolto a Venezia. Vista l’opportunità e 

importanza di cambiare sede dell’evento, a rotazione, per il territorio regionale, invita le AU di Padova, 

Verona e Vicenza a candidarsi per il prossimo Comitato.  

La dott.ssa Bramezza riporta la posizione del Presidente sull’importanza di dare supporto a chi deve 

usufruire di questi fondi europei. Su questo fronte, AVEPA rappresenta un punto di forza in quanto si tratta 

di un ente di altissimo livello, tra i primi tre in Europa come efficienza. Dati l’importanza dell’asse, 

l’obiettivo di raggiungere i target previsti al 2018 e vista la presenza di numerosi interventi, ribadisce che la 

Regione è a disposizione per accelerare tempistiche e procedure, con particolare riferimento alla 

complessità dei progetti di edilizia residenziale pubblica.  

La dott.ssa Bramezza lascia la parola alle Autorità Urbane: 

Au di Venezia  

La dott.ssa Ravenna, informa che l’AU ha fatto due inviti per i quali è scaduto il termine di presentazione 

delle domande, e che a breve avvierà l’istruttoria. Dice che l’AU farà il possibile per comprimere il termine 

dei 120 giorni.  

Comunica che vorrebbero uscire a breve con l’avviso dell’azione 9.5.8 e chiede se sia fattibile. Per ciò che 

riguarda la SISUS avrebbero la necessità di apportare una modifica per l’azione 9.4.1 sub azione 2, 

cambiando immobile e beneficiario. Chiede inoltre se, per gli interventi realizzati dall’ATER, il termine di 

conclusione e operatività debba ricomprendere anche l’assegnazione degli alloggi ai soggetti previsti. 

Il dott. Cecchinato risponde che in questo momento l’impegno è totalmente rivolto agli inviti appena 

presentati ai fini del raggiungimento degli obiettivi fissati per il 2018; pertanto ad oggi una modifica della 

SISUS non è da considerare. Anche l’assessore Caner conferma questa impostazione. 

Sull’assegnazione degli alloggi, conferma che tale attività non è ricompresa nel termine fissato dagli inviti 

per l’operatività dei progetti. 

La dott.ssa Di Monte spiega che per ciò che riguarda il raggiungimento degli indicatori fisici al 2018 l’AU di 

Venezia è in linea con le attese (9 mezzi e 22 alloggi). 

AU di Padova 

Il consigliere Fiorentin si presenta. Propone la candidatura di Padova per ospitare il prossimo Comitato di 

Sorveglianza, presso la sede di San Gaetano. L’assessore Caner accoglie la proposta. 

La dott.ssa Paccagnella informa che la prossima settimana si riuniranno le commissioni per procedere con 

l’istruttoria delle domande di sostegno. Informa che i soggetti richiedenti, ATER e Busitalia, hanno garantito 
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la chiusura degli interventi nel 2018 ai fini del raggiungimento, e superamento, dei target fisici e finanziari. 

Spiega inoltre che l’AU di Padova intende avviare l’intervento di co-housing nel 2018; informa circa le 

problematiche avanzate dalla Ragioneria del Comune sul tema della copertura finanziaria e chiede un 

confronto con la Regione, in particolare con la Direzione Bilancio e Ragioneria. 

AU di Vicenza 

L’assessore Dalla Pozza si presenta. Ricorda che l’amministrazione è a fine mandato, ma gli obiettivi 

verranno raggiunti. Evidenzia la necessità di avere una tempistica certa sull’istruttoria e conferme sulle 

risorse finanziarie per poter procedere nel secondo semestre del 2018 con l’avvio di altri interventi. 

AU di Verona 

Gli assessori Luca Zanotto e Ilaria Segala si presentano. Informano che fanno parte della nuova 

amministrazione e che sono presenti per essere informati sull’Asse 6. Comunicano che stanno lavorando 

per migliorare l’attuazione della strategia dell’AU di Verona, che per loro è un “progetto in itinere”. 

AU di Treviso 

La dott.ssa Frare comunica che l’istruttoria sulle domande di sostegno è conclusa e gli esiti sono positivi. 

Sulla base della documentazione pevenuta emerge che i target al 2018 saranno rispettati. L’avvio dei lavori 

di edilizia residenziale pubblica sono stati avviati nel corso del mese. 

AU di Montebelluna  

Il sindaco Marzio Favero riassume brevemente le peculiarità dell’Area urbana. Comunica che la domanda 

pervenuta nell’ambito dell’invito per l’azione 4.6.2 sono in fase di istruttoria. La scadenza dell’invito per 

l’azione 9.4.1 sub azione 1 è stata prorogata. Altri tre inviti saranno pubblicati prossimamente.  L’AU è nelle 

condizioni di rispettare i target. 

Per l’attuazione dell’azione 2.2.2 suggerisce la necessità di un raccordo tra il Ced dei Comuni, l’AdG, e la 

Direzione regionale ICT e Agenda Digitale, proponendo che i servizi digitali realizzati con la strategia urbana 

possano essere replicati anche per Comuni non facenti parte l’Area urbana. Ringrazia infine l’AdG per il 

lavoro svolto. 

 

Il dott. Stella interviene ringraziando tutti, comprese le SRA per la collaborazione. Spiega che sono state 

seguite passo a passo le richieste delle AU. Vede la necessità di restringere i tempi dell’istruttoria. Spiega 

che i progetti pervenuti sono in media piuttosto avanzati. Specifica che i progetti più complessi sono quelli 

edilizi. Conclude sostenendo che è necessario presentare la dovuta attenzione e procedere con le spese. 

La dott.ssa De Pietro conferma la disponibilità per l’incontro con l’AU di Padova, per ciò che riguarda gli 

aspetti finanziari, precisando che non ritiene opportuno il coinvolgimento della Direzione regionale 

competente, dato che i flussi finanziari sono tra Regione e AVEPA, e AVEPA e i beneficiari.  Sulla questione 

della copertura finanziaria degli interventi il dott. Romano ricorda la presenza dell’atto di impegno adottato 

nei confronti di AVEPA. La dott.ssa De Pietro invita, inoltre, le AU a fare il possibile per comprimere il 

termine dei 30 giorni per la conclusione delle istruttorie di competenza.  

A seguito di un intervento dell’AU di Venezia, il dott. Cecchinato ritorna sul tema della riprogrammazione 

delle risorse in presenza di economie e di ribassi d’asta, precisando che l’esperienza della precedente 

programmazione 2007-2013 ha insegnato ad affrontare tali tematiche con prudenza. Il Codice degli appalti 
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è rigoroso sulle modalità di utilizzo dei ribassi. Le risorse derivanti dalle economie verranno riprogrammate 

dall’AdG con l’obiettivo di destinarle alle medesime aree. 

Il dott. Rosso comunica che l’impegno di AVEPA è quello di comprimere i tempi istruttori: a tal proposito 

invita le AU ad avviare con AVEPA, anche per le vie brevi, l’organizzazione della commissione congiunta per 

la conclusione dell’istruttoria in modo da accorciare ulteriormente i tempi di conclusione della stessa. 

La dott.ssa Gaspari afferma che l’AU di Vicenza ha trasmesso la conclusione delle proprie attività 

istruttorie e chiede pertanto ad AVEPA la possibilità di conoscere a breve gli esiti tecnici dell’istruttoria per 

la domanda dell’azione 9.4.1 per poter procedere con l’attuazione degli interventi. AVEPA risponde 

positivamente. 

La riunione si conclude alle ore 11:50. 


